



学校だより7月号 チャレンジスクール

始良市立山田中学校
平成29年7月7日

山田の風景

校長 森園太介

先日、昭和47年に本校を卒業した同期会からお二人が来校され、11月に予定している同期会行事について説明を受けました。その際、同期会の方が作成され、校区内をドローンで撮影した映像が動画サイトで公開されていることをご紹介いただきました。あとでその映像を見せていただきましたが、改めて本校区内の田園の広がりを実感しました。



山田校区コミュニティ協議会では、「山田のかかし祭り」を20年以上開催しています。県内では結構知名度のあるお祭りで、新聞等に掲載・報道されることも多いです。例年、ユニークなかかしが出品され、見学に訪れる方々を楽しませています。山田中学校の生徒も1年生と2年生がかかし作品を出品するほか、当日のボランティア活動やステージでの演奏披露等で参加させてもらっています。生徒たちにとっても、自分たちの地域のお祭りという意識が高まってきているように思います。

山田中学校の特色ある教育活動として、米作りに関する農業体験があります。西田自治会の米迫さんの田んぼで田植え・草取り・稲刈りの作業をさせていただいています。わずかな体験ではありますが、米作りの一端を経験することで、農作業の大変さを実感するとともに農業の重要性にも気づいてくれると思います。



これらの地域や学校行事での体験を通して、豊かな自然と田畑に囲まれた故郷のイメージが生徒たちにしっかりと残ってくれることを期待しています。

※ 校区内を撮影した動画は、YouTubeの「ふるさと空中散歩」で検索するとヒットします。

期末テストがありました

チャレンジデイズ（家庭学習強調週間）の成果はどうだったでしょうか。それぞれ計画的に進めることができましたか？返却されたテストの点数だけでなく、どの部分が得意で、何が習得できていないのかをしっかりと把握しておきましょう。

計画的に進めていきましょう

夏休みは、自分なりの学習を進める、絶好のチャンスです。難しいなと感じている教科を徹底的にやるもよし、得意部分の研究をするもよし。時間の使い方は自由です。毎日、今日の目標を立てて、達成できるとよいですね。



これからの行事予定

- 10日(月) ・ 3年三者面談旬間（～21日）
- 17日(月) ・ 祝日「海の日」
- 19日(水) ・ 非行防止教室
- 20日(木) ・ 終業式、大掃除
→午前中で帰宅します
- 21日(金) ・ 夏季休業（～8月31日）
- 24日(月) ・ 県中体連バドミントン大会
→桜島総合体育館
- 8月
- 1日(火) ・ 出校日、農業体験学習（除草作業）
→午前中で帰宅します



- 11日(金) ・ 祝日「山の日」
- 21日(月) ・ 出校日、農業体験学習予備日
→午前中で帰宅します
- 27日(日) ・ PTA親子奉仕作業、緑門づくり
- 28日(月) ・ 1・2年三者面談（～31日）
- 9月
- 1日(金) ・ 始業式、大掃除
→午前中で帰宅します
- 5日(火) ・ 全学年実力テスト
- 7日(木) ・ 体育大会予行
- 10日(日) ・ 第70回体育大会



パソコン出前授業

6月21日、蒲生高等学校から、ワープロ部と情報処理科の先輩方が出前授業に来てくださいました。

現在高校3年生で本校の卒業生でもある、北迫真奈さんも来校してくださり、素晴らしい腕前を披露してくれました。5名の先輩方からホームページの作り方を教えてもらったり、7月に行われる九州大会の文章・表入力の実技を見せてもらったり。あちこちで感嘆の声が上がりました。

蒲生高校ワープロ部は九州大会に25年連続で出場されているそうです。

みなさん、中学校時代からパソコンが得意だったというわけではないそうです。継続は力なり！ですね。



卒業後の進路を考える

中学校卒業までまだまだあると思っても、あっという間の三年間が、中学校生活です。

6月29日30日、高校説明会が行われました。

義務教育を離れ、自分の進みたい道に合わせた進路を選択するにあたっては、とにかく情報収集が大切です。高校の先生方や、通っている先輩方から直接話を聞いたり、実際に高校へ行って肌で感じたり。できるだけ多くの高校や学科を知り、自分の夢に合った進路選択を進めていきましょう。



また、進路日よりが全学年に配布されていますので、それらも参考にしてください。



小中ブロック研修会

6月23日に山田小中ブロック研修会があり、1年生の数学の授業参観が行われました。小学校で教えていただいた先生方が見つめる中、緊張した様子でしたが、



自分なりにまとめたものを、しっかり発表することができていました。

その後、小学校の先生方と共通して実践していきたい内容について話し合いました。

「できた!」「わかった!」と実感できる子どもを増やすには、どのような方法が合っているか、何を中心に取り組んでいけばよいか、様々な意見を交換することができました。

下の五ヶ条は、教室に掲示してある、すべての時間で共通して取り組むことのできる内容です。ぜひ、ご家庭でも話題にしてみてください。

*学習の五ヶ条

- ①授業の始まる一分前に黙想をして心を整えます。
- ②授業の始めと終わりに、大きな声であいさつをします。
- ③話しをよく聞いて、しっかり返事をします。
- ④周りの人に伝わるようにわかりやすく発表します。
- ⑤その日のうちに復習をして、学習内容を確実に理解します。

山田中のみなさんは、①時間を守り、②・③元気よくあいさつや返事をすることができています!! さらに④や⑤が充実するように、頑張ってください。

学校評議員会

6月20日、学校評議員会及び学校関係者評価委員会が開催されました。地域の方々に支えていただいていることを、改めて実感しました。本年度の評議員の方を紹介いたします。

下村 愿	山田中同窓会長 校区コミュニティ協議会会長
池田 文隆	元小学校長
堀 朝子	民生委員・元中学校教員
仮屋 幹雄	寺師自治会長
常見 旭	元PTA会長
松元 茂樹	元警察官

ミニバレーさんまい!

6月10日の親子バレーへのご参加、ありがとうございました。楽しそうな親子対決が印象的でした。

また、18日に行われた、市PTAスポーツ交流会のミニバレーに、多くの保護者が参加してくださいました。小学校との合同練習を経て、チームワーク良く、楽しく参加することができました。



3試合6セットありましたが、ケガもなく、元気よく声を出して、…惜敗でした。気持ちのよい汗を、みんなで流すことができました。